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L’évangile que nous entendons ce dimanche nous invite à réfléchir à notre vocation chrétienne. 
«Vous êtes le sel de la terre », « vous êtes la lumière du monde », dit Jésus. Avant de nous 
demander ce qu’il faut FAIRE, essayons de prendre un temps pour prendre conscience de ce que 
nous sommes comme baptisés, du don que nous avons reçu. La vocation chrétienne, avant tout 
un grand don : 

-Du sel qui donne du goût à la vie humaine.

-Une lumière qui illumine tout. 

Nous avons reçu ce don. En premier nous devons en être reconnaissants envers le Seigneur. 

Jésus ne nous demande pas de tomber dans une forme d’activisme, de militantisme religieux. 
Jésus ne dit pas : « Vous devez être le sel de la terre, vous devez être lumière du monde. » Jésus 
ne dit pas non plus : « Vous avez le sel de la terre, vous avez la lumière du monde. » Non, Jésus 
prononce une déclaration, un constat de fait : « VOUS ETES ». Le « faire » et l’ « avoir » découlent 
de ce que nous sommes. Et ce que nous sommes, nous l’avons reçu comme un don. 

La 1ère conséquence à tirer de cela est une certaine « décontraction » qui nous éloigne d’un 
certain volontarisme. Jésus a dit : « vous êtes le sel de la terre, la lumière du monde », mais il n’a 
pas dit dit : « vous devez sentir la sueur » !

Cela ne veut pas dire qu’il ne faut rien faire, demeurer dans un état de passivité, se conter d’une 
certaine médiocrité etc. 

Non, parce que si l’évangile est d’abord un don qui nous est fait et qui transforme notre existence, 
il est également exigeant, terriblement exigeant ! 

Si nous sommes du sel, effectivement, nous devons ne pas perdre cette saveur. Et Jésus nous 
avertit que c’est tout à fait possible. « Si le sel devient fade, il ne vaut pus rien, alors, on le jette 
dehors et il est piétiné par les gens. » C’est là qu’il nous faut prendre conscience qu’être chrétien 
c’est être nécessairement différent. On s’étonne parfois que le message de l’Église ne colle pas 
tout à fait avec le attentes des gens, avec les opinions majoritaires. Mais si ce message ne nous 
agaçait pas à un moment ou à un autre, ça serait le signe que l’Eglise se serait dissoute dans le 
monde et finalement aurait disparu. 

Jésus nous dit : « vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être 
cachée. Et l’on n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le 
lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. » C’est clairement une invitation 
au témoignage. Un disciple est un témoin par sa foi, son espérance et sa charité. La foi ne peut 
pas être dissimulée. L’espérance doit être manifestée. La charité ne doit pas forcément se cacher. 
Il ne s’agit pas s’afficher. N’oublions pas que Jésus dénonce ailleurs l’hypocrisie religieuse, une 
certaine gloriole. Les œuvres bonnes que font les disciples de Jésus sont en fait la conséquence 
du travail de la grâce divine en eux. Quand les hommes voient ce que les disciples du Christ font 
de bien, ils ne glorifient pas ces derniers mais c’est à Dieu qu’ils rendent gloire. Les témoins ne 
sont que les instruments entre les mains de Dieu. Les oeuvres bonnes (cf. 1ère lecture : partager 
son pain avec celui qui a faim, accueillir chez soi les pauvres sans abri, couvrir celui que nous 
voyons sans vêtement, … ne pas se dérober à notre semblable) doivent conduire les hommes à 
rendre gloire non pas à ceux qui les font mais à Dieu, le Père céleste, qui en est l’auteur véritable. 
Ces oeuvres, en effet, ne sont que le résultat d’un don du Père céleste que nous recevons avec 
attention. Sans la grâce du Père, nous ne sommes pas en mesure de les accomplir. 

Donc, prenons conscience de notre vocation chrétienne et du don merveilleux que nous avons 
reçu de Dieu et que nous devons accueillir d’une manière toujours plus effective et active dans 
notre vie de chaque jour. Accueillons le sel et la lumière de l’Evangile dans nos vies. Accueillons-
les pas seulement pour nous-mêmes, pour en profiter mais également pour les communiquer 
généreusement aux autres. 


Agenda 
hebdo : 


lundi 10/02 : 
14h30 Café-
Sourire à St-
Sauveur en 
P. ; 18h 
Rosaire à St-
Martin des 
C. 


mardi 
11/02 : 9h 
messe à 
l’oratoire 


mercredi 
12/02 : 9h 
messe à 
l’oratoire ; 
14h Caf-
Sourire à 
Bléneau 


jeudi 13/02 : 
18h messe + 
adoration du 
St-Smt 


vendredi 
14/02 : 9h 
messe à 
l’oratoire 


samedi 
15/02 : 10h 
Fraternité à 
St-sauveur 
en P ; 18h30 
messe à 
Bléneau 


dimanche 
16/02 : 9h30 
messe à St-
Sauveur en 
P.  ; 11h 
messe à St-
Fargeau 



